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Niederschrift

Sitzung des Ausländerbeirats (öffentlich)

Sitzungstermin: Mittwoch, 27.07.2022

Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr

Ort, Raum: Sitzungssaal Barfüßerstr. 50, 35037 Marburg

Anwesend

Vorsitz

Sylvie Cloutier - Gruppe ohne Grenzen (GoG)

reguläre Mitglieder

Aladin Atalla - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)
Mohammad Al Taweel - Miteinander (MI)

Nazanin Badizadegan - Aktiv für Natur und Mensch (AMN)
Marco André Batista Guerreiro - Gruppe ohne Grenzen 
(GoG) ab 18:45 Uhr

Kristiana Donkova-Schalauske - Gruppe ohne Grenzen 
(GoG)
Marico Engel - Gruppe ohne Grenzen (GoG)

Nirmal Singh Hanspal - Interkulturelle Liste (IKL)

Svetlana Kovatchev - Gruppe ohne Grenzen (GoG) ab 18:30 Uhr
Jehan Laktineh - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)
Xin Zheng - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)

Abwesend

reguläre Mitglieder
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Sareh Darsaraee - Aktiv für Natur und Mensch (AMN) entschuldigt

Shadi Al Kayas - Miteinander (MI) entschuldigt

Emri Ismani - Interkulturelle Liste (IKL) entschuldigt
Xiaotian Tang - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ) entschuldigt
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Protokoll
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Sylvie Cloutier eröffnet die Sitzung. Es wurde form- und fristgerecht eingeladen.

Emri Ismani ist zum 22.7. zurückgetreten. Das Wahlamt hat das Nachrückverfahren in die Wege 

geleitet. Der Ausländerbeirat ist beschlussfähig.

zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.06.2022

Das Protokoll wird einstimmig (9 anwesende Mitglieder) genehmigt. 

zu 3 Tag der kulturellen Vielfalt - aktueller Planungsstand

Maria Mahler berichtet über den aktuellen Planungsstand vom Tag der kulturellen Vielfalt. Pos-

ter sind gedruckt und verteilt, Flyer werden zeitnah folgen. Ein weiterer Flyer wird noch kurz vor 

der Veranstaltung gedruckt werden, mit einem Lageplan.

Maria berichtet kurz über die Begrüßungsgeschenke, einen Ruheraum und die Bühne. Es wird 

kurz über das Essensangebot diskutiert. Die Planung muss ggf. kurzfristig neuen Corona-Aufla-

gen gerecht werden, deswegen gibt es dieses Jahr nur professionelle Essens-Anbieter.

Es wird kurz über das Angebot am Ausländerbeiratsstand gesprochen, hier sollen Einbürge-

rungstests gemacht werden.

zu 4 Anträge
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zu 4.1 Antrag auf Durchführung der einfachen Sprache in den Behörden 

der Stadt Marburg

VO/0820/2022

Der Antrag wurde ohne Diskussion einstimmig angenommen.

Beschluss:

Der Magistrat möge beschließen:

 

● in jedem Fachdienst eine*n Beauftragte*n der einfachen Sprache zu ernennen

● schriftliche Mitteilungen und Erklärungen in einfacher Sprache anzubieten

● Anträge und Formular in einfacher Sprache anzubieten

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: 0

Enthaltungen: 0

zu 4.2 Antrag bzgl. Abschaffung des Sperrkontos

VO/0819/2022

Es wird noch kurz über eine mögliche Ergänzung gesprochen, am Ende wird der Antrag in die-

ser Form abgestimmt.

Beschluss:

Der Magistrat möge sich dafür einsetzen:

• Das Sperrkonto für ausländische Studierende, sowie Auszubildende wird dauerhaft 

abgeschafft. Als Alternative reicht eine Bürgschaft oder ein Kontoauszug aus, um das 

fürs Studium notwendige Geld nachzuweisen.
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• Sollte eine zeitnahe Abschaffung nicht möglich sein, soll das Sperrkonto in Marburg bis 

Ende 2024 ausgesetzt werden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 11

Nein-Stimmen: 0

Enthaltungen: 0

zu 5 Berichte und Mitteilungen

Es wird über die verschiedenen zahlreichen Veranstaltungen berichtet.

• Die Wanderung am 3.7. war schön und soll wiederholt werden.

• Themen der Vielfaltskommission des Landkreises waren Einbürgerung und Vielfalt, wei-

terhin wurde ein Forderungskatalog besprochen. 

• Das Sommerfest beim Kerner war nicht so gut besucht, Marco André Batista Guerreiro 

wurde aber von Campus TV interviewt. Sobald hier was vorliegt, gibt er es weiter zum 

teilen.

• Beim Runden Tisch der geflüchteten Frauen ging es u.a. um Erfahrungsberichte des 

BSF bzgl. Problemen bei somalischen Frauen. Es ist schwierig, die Identität der Perso-

nen nachzufragen und als Person mit ungeklärter Identität gibt es zahlreiche Nachteile 

für die Frauen.

• Bei Tacheles #3 ging es um Diskriminierung im Kindergarten. Hier sind Fortbildungen 

notwendig und auch ein Fachtag. Leider kann es in diesem Jahr beim Fachtag nicht be-

handelt werden, da hierfür bereits alles geplant ist.

• Svetlana Kovatchev war beim Tisch der Kulturen, einer schönen Veranstaltung die aber 

nicht so gut besucht war.

• Das Fest am Richtsberg am nächsten Tag war gut besucht, doch insbesondere von Per-

sonen, die am Richtsberg leben. Der Austausch zwischen Stadtmitte und Richtsberg 

könnte besser sein. 

• Zum Christopher Street Day wird diskutiert, dass der Ausländerbeirat keine Rede gehal-

ten hat, wegen der Auflage, die Person müsse queer sein. Wie befürchtet war dann aus 

verschiedenen Gründen die migrantische Perspektive weniger vertreten. Hier wird noch-

mal der Kontakt gesucht.
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zu 5.1 Berichte aus den Ausschüssen

Die Ausschussbesuche waren wegen Krankheit z.T. nicht möglich. 

Marico Engel berichtet vom Bildungsausschuss. 

zu 6 Antragsideen

Es liegen keine neuen Antragsideen vor.

zu 7 Verschiedenes

Aladin weist darauf hin, dass wegen des Rücktritts von Emri die Nachwahl für den Vorstand an-

steht. Weiterhin soll zeitnah über das aktuelle Budget des Ausländerbeirats gesprochen wer-

den. 

Marco André Batista Guerreiro berichtet, dass er zur Stellenkommission der agah gehört. 

Die Sitzung wird 20 Uhr beendet. 

Marburg, 11.10.2022

Vorsitz: Protokoll:

Sylvie Cloutier Maria Mahler
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